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Niederschrift 
über die Sitzung 

des Bezirksausschusses Auenhausen-
Frohnhausen-Hampenhausen 

 
 
 

Sitzungs-Nr.: Hegge/007/14-20 

Sitzungs-Tag: 06.11.2018 

Sitzungs-Ort: Frohnhausen, Auf´m Klee, 

Heggehalle 

  

Beginn der Sitzung: 19:00 Uhr 

Ende der Sitzung: 20:30 Uhr 

 

CDU: 

Knoke, Tobias Dr.  

Micus, Martin  

Simon, Dirk  

Waldeyer, Michael  

Weber, Frank  

UWG/CWG: 
Rohde, Burkhard Vertretung für A. Gerson 

Beratendes Mitglied: 
Schulke, Karin  

Stellvertretende Mitglieder: 
Behler, Thorsten CDU 

Schauf, Eduard UWG/CWG 

 
 

 
Tagesordnung Drucksache  Nr. 

 Öffentliche Sitzung  

 

1. 
 

Erneuerung der Treppenanlage an der Friedhofskapelle 
 

 

 

 

2. 
 

Baum- und Gehölzpflegeschnitt 
 

 

 

 

3. 
 

Verwendung der Vereinsfördermittel 2018 
 

 

 

 

4. 
 

Verwendung der Mittel 2018 nach Hauptsatzung 
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5. 
 

Bekanntgaben 
 

 

 

 

6. 
 

Anfragen der Mitglieder und Zuhörer 
 

 

 

 

 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt die Mitglieder. 

Zu Form und Frist der Einladung ergeben sich keine Bedenken. 
Anschließend stellt er die Beschlussfähigkeit fest. 

 
Der Vorsitzende beantragt, den TOP 1 der Tagesordnung zu verschieben. Dem 

Antrag wird einstimmig zugestimmt.   
 

Die Tagesordnung wird darauf hin wie folgt erledigt: 
 

Öffentliche Sitzung 

1. Erneuerung der Treppenanlage an der Friedhofskapelle 
 

  

 

Im Rahmen der Erneuerung der Treppenanlage an der Friedhofskapelle soll 
eine Umgestaltung des südlich gelegenen Aufgangs (Bereich zwischen Fried-

hofskapelle und Eingang Kirche) durchgeführt werden. Von der Firma Micus 
Gartenbau wird ein Vorschlag und eine Kostenschätzung erarbeitet. Das Er-

gebnis soll in der nächsten Sitzung beraten werden.  
Nach der Beratung in der nächsten Sitzung werden alle Beteiligten (Kirche, 

Kirchenvorstand, Stadt Brakel, Bezirksausschuss) informiert und zu einem 
Vororttermin eingeladen.  

 
Die geplante Vorgehensweise wird einstimmig vom Bezirksausschuss be-

schlossen.   

 

2. Baum- und Gehölzpflegeschnitt 
 

  

 

Von den Mitgliedern des Bezirksausschusses wird einstimmig beschlossen, 
dass nachfolgend aufgeführte Baum-Gehölzpflegeschnitte durch die Stadt 

Brakel durchgeführt werden sollen: 
 

1. Rückschnitt der Weiden zwischen Siddesser und Niesener Straße am 
Ortseingang von Frohnhausen (siehe Plan). 

2. Heckenrückschnitt am Hundeheim (siehe Plan). 
3. Alter Schulweg – Rückschnitt (siehe Plan).  

4. Fußweg von der Holzstraße 4 zur Hoggede (siehe Plan). 

5. Borgentreicher Weg / Ahorn / Rückschnitt (siehe Plan). 
6. Auf dem Klee in Richtung Wasserbehälter – Rückschnitt der größeren 

Bäume, die am Rand der Fahrbahn stehen, um weitere Schäden durch 
Wurzelwerk zu verhindern (siehe Plan).  
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7. Am Dorfgemeinschaftshaus Auenhausen – Pflegeschnitt rund-
um, Sträucher und Büsche im hinteren Grundstücksbereich auf 

Stock schneiden, um freien Blick in Richtung Kaiserstein zu ha-
ben. Wichtige Maßnahme wegen des Feuerwehrfestes in 2019! 

8. Rückschnitt der Bäume und Sträucher in Auenhausen/Zum Röhn.  
 

 
 

 

3. Verwendung der Vereinsfördermittel 2018 
 

  

 

Der Vorsitzende gibt bekannt, dass an Vereinsfördermitteln ein Betrag in 

Höhe von 736,97 € für das Jahr 2018 zur Verfügung steht. Anträge zur 
Vergabe der Vereinsfördermittel 2018 wurden schriftlich eingereicht durch: 

 
1. Musikverein Auenhausen e.V., der Vorstand 

2. Hallen- und Heimatverein Frohnhausen, Ansgar Schabrich 
3. TTC Fortuna Frohnhausen 1960 e.V., Hans-Josef Splett 

4. Reservistenkameradschaft Frohnhausen, Thorsten Behler 
 

Nach eingehender Beratung stimmt der Bezirksausschuss einstimmig ab, 
dass die Vereinsfördermittel 2018 wie nachfolgend aufgeführt verteilt wer-

den sollen: 

 
1. Musikverein Auenhausen e.V.  368,49 € 

2. TTC Fortuna Frohnhausen 1960 e.V. 368,48 € 
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4. Verwendung der Mittel 2018 nach Hauptsatzung 
 

  

 

Der Vorsitzende gibt bekannt, dass für die Vergabe der Mittel 2018 zur Ver-

wendung des Bezirksausschusses ein Betrag in Höhe von 549,38 € nach der 
Hauptsatzung zur Verfügung steht. Ein schriftlicher Antrag zur Vergabe der 

Mittel wurde von den unter TOP 1 genannten Verein eingereicht.  
 

Einstimmig wird die Vergabe wie folgt beschlossen:  
 

1. Hallen- und Heimatverein Frohnhausen  449,38 € 

2. Reservistenkameradschaft Frohnhausen  100,00 € 
 

5. Bekanntgaben 
 

  

 

a) Friedhofswege 

 
Der Vorsitzende informierte über Friedhofsangelegenheiten. Im Rat der 

Stadt Brakel wurde gefordert, dass Friedhofswege gepflastert werden sollen. 
Die BZA-Mitglieder schlagen einstimmig vor, eine solche Entscheidung vorab 

in den einzelnen Bezirksausschüssen beraten zu lassen. Eine entsprechende 
Beschlussvorlage sollte für die nächste Sitzung berücksichtigt werden.  

 
b) Nutzungsänderung 

 

Der Vorsitzende informiert über eine Nutzungsänderung im Bereich des 
Grundstückes Parkstraße2, Hampenhausen. Hier wird ein ehemaliges Stall-

gebäude zu einer Wohnung mit Garage umgebaut.  
 

6. Anfragen der Mitglieder und Zuhörer 
 

  

 

Aus den Anfragen der Mitglieder und Zuhörer ergaben sich folgende Punkte: 

 
- Hinweis von Herrn Thorsten Behler, dass das im Protokoll der letzten 

BZA-Sitzung geforderte Hinweisschild „Hunde sind an der Leine zu füh-
ren“ an der von-Galen-Schule bisher nicht angebracht wurde.  

 

- Der Bekanntmachungskasten in Auenhausen ist in einem desolaten 
Zustand und sollte nach einstimmiger Meinung des Bezirksausschusses 

erneuert werden.  
 

- Zum Problem der verschmutzten Feldwege (siehe Protokoll der letzten 
Bezirksausschusssitzung) erfolgte seitens der Stadt Brakel im noch 

keine Information zum Sachverhalt. 
 

- Der neu angelegte Wanderweg von der von-Galen-Schule zum Was-
serbehälter sollte instandgesetzt werden. Seitens der Stadt Brakel soll 

entsprechend dem letzten Sitzungsprotokoll Schotter geliefert werden. 
Die Sanierungsmaßnahme steht immer noch aus, von der Stadt Brakel 

gab es bisher keine Rückmeldung.  
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- Die Erneuerungsmaßnahme der Brücke am Jordan ist nach Auskunft 

von Dietmar Tenge abgeschlossen. Die Stadt Brakel möge bitte das 
Altholz abholen und entsorgen. Des Weiteren wird von Herrn Tenge 

vorgeschlagen, einen Pressetermin über die durchgeführte Maßnahme 
zu organisieren. Die Stadt Brakel kann sich für eine weitere Absprache 

an Herrn Tenge in Auenhausen wenden.  
 

- Die Randbefestigungen des Weges „Winterhof“ müssen ausgebessert 
werden.  

 
Einstimmig rügt der Bezirksausschuss die Stadt Brakel, die auf An-

fragen, Themen und Vorschlägen aus den letzten Protokollen der Be-

zirksausschusssitzungen, wie z.B. das Thema „Heiligenhäuschen an 
der Fine“ nicht oder nicht ausreichend reagiert. Einige der Beschlüs-

se des Bezirksausschusses liegen nunmehr schon teilweise über ein 
Jahr zurück, ohne dass bisher eine Rückmeldung erfolgte. Der Be-

zirksausschuss bittet die Stadt Brakel deshalb höflich, die Punkte 
abzuarbeiten.  

 
 

 
 

Damit ist die Tagesordnung erledigt. Weitere Wortmeldungen ergeben sich 
nicht. Mit einem Dank an die Teilnehmer schließt der Vorsitzende die Sit-

zung. 
 

 

gez. Unterschriften: 
 

Dirk Simon   Frank Weber 
(Vorsitzender)  (Schriftführer) 
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